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Mesdames, Messieurs, chers amis, 
 
Je crois sincèrement que c’est localement que nous pouvons 
contribuer au changement et rendre notre vie plus juste et plus équitable.  
Votre présence nombreuse m’honore et m’oblige, elle témoigne du fait que les actions 
mises en place en 2024, renforcées par rapport à l’année précédente, ne sont pas 
vaines. 
 
Il y a évidemment les traditionnelles désormais manifestations annuelles comme le 
repas de nos seniors, les manèges de noël pour nos enfants, nos sorties éducatives et 
culturelles pour nos adolescents et encore bien d’autres évènements comme la 

journée retro gaming, le forum des associations, les séances de cinéma, le 14 juillet, la fête communale le 
premier weekend de mai, la chasse aux œufs...et bien d’autres encore. 
 
Et puis il y a les nouvelles associations comme « 4 family » qui 
est axée sur le soutien à la parentalité, « rendez-vous » à la 
ferme plus orientée sur des événements culturelles et festifs, 
ou encore un club d’échec, un club de hand ball et enfin des 
cours de yoga proposés dès le début de cette année par 
l‘association gym et danse. 
Toujours dans le cadre du lien social qui est la cheville 
ouvrière de notre village, je tiens à remercier nos associations 
qui œuvrent chaque jour pour nos habitants et qui sont 
toujours prêtes à jouer le jeu de toutes les nouvelles 
initiatives qui leur sont proposées.  
Nous sommes très enviés par notre tissu associatif. Je le 
rappelle, nos associations qui sont au nombre de 37 
regroupent près de 1 300 adhérents pour 2 223 habitants ce qui fait de ce ratio, à savoir plus d’un habitant sur 2 
participe à une de nos associations : ce rapport habitant/association est parmi les meilleurs de l’Essonne.  
Un remerciement particulier et appuyé pour notre agent communal qui gère notre bibliothèque municipale de 
haut vol et qui l’a profondément transformé en tiers lieu ; je la félicite au même titre que nos enseignants qui 
effectuent un travail éducatif et pédagogique pour nos jeunes enfants afin de développer leur esprit critique. 
 

A cet égard, je leur dédicace une citation d’André MALRAUX : « la culture ne s’hérite pas, elle se conquiert ».  
Si 2024 a créé de l’incertitude, j’ai confiance en l’avenir et en 2025. L’espérance, c’est la confiance en l’avenir.  
L’espérance, c’est cette lueur qui éclaire notre chemin dans les moments d’incertitude. Et c’est cette lueur que 
nous avons toujours su garder à Pussay, dans nos actions communes, dans nos événements, et dans nos 

initiatives locales. 
L’espérance, c’est aussi l’innovation et le changement. En 2025, nous continuerons à 
transformer notre village pour mieux répondre aux besoins de nos habitants. 
En 2025, nous maintiendrons toutes nos actions qui sont devenues des évènements 
incontournables de notre vie communale. 
 

La protection de notre cadre de vie, vous le savez, reste une de nos priorités. C’est pourquoi 
nous finalisons actuellement la procédure avec la préfecture et le trésor public afin 
d’acquérir un espace bâti en vue de la création d’un fleuriste en centre bourg.  
Nous arrivons enfin après dix ans de procédure devant le juge d’expropriation pour 
abandon du bien manifeste qui devra statuer sur une consignation de 25 000 euros à 
l’endroit de la caisse des dépôts. 
Ces projets sont autant de signes de notre volonté d’aller de l’avant, de penser à l’avenir 
sans jamais perdre de vue l’humain. 
 

Nous serons également particulièrement attentifs à la jeunesse, à son éducation et à son 
épanouissement.  
Contrairement à ceux localement qui s’opposent à la vidéoprotection, je peux vous affirmer 
que ce dispositif est un véritable outil pour lutter contre les dépôts d’immondices.  

Les vœux du maire 2025 



 

 

Page 3 

A la demande de nombreux administrés, nous 
allons mettre en place une solution simple et 
innovante pour le pilotage de l’éclairage public qui 
restera éteint de minuit à 5h00 afin de respecter la 
trame noire. Ce dispositif intitulé « j’allume ma 
rue » laissera la possibilité aux habitants de 
rallumer leur quartier selon leurs besoins réels 
grâce à une application sur le smartphone.  
 

Nous avons massivement investi depuis 10 ans sans 
augmenter les impôts. En 2025, à nouveau nous ne 
toucherons pas au porte-monnaie des Pussayens. Il 
n’y aura aucune augmentation des taux 
communaux pour la 11ème année consécutive. 
  

Le contexte nous invite évidemment à la prudence. 
Nos marges sont réduites, compte tenu de la conjoncture ; maitriser nos dépenses, savoir les baisser ne nous a 
jamais fait peur. En matière d’arbitrage, nous avons fait ce qu’il fallait quand les choses étaient nécessaires. Il faut 
incontestablement du courage pour baisser les dépenses publiques. 
 

Je remercie donc les agents municipaux qui se sont 
impliqués afin d’assurer tout simplement le service 
public.  
Et enfin, je tenais à adresser personnellement mes 
remerciements aux agents des services publics qui se 
sont impliqués afin d’assurer tout simplement le 
service à la population tout au long de l’année 7 
jours sur 7. Je voudrais souligner combien tout ce 
travail est celui d’un collectif.  
 

De l’équipe de la mairie, des élus fortement engagés 
sur leurs délégations, sur le terrain et dans la 
préparation des projets, qui travaillent main dans la 
main avec leurs collègues à la commune et dans les syndicats respectifs qui ont la compétence du transport, de la 
restauration scolaire, de l’énergie et tous les autres que je salue. 
  
Alors soyez assurés, chers Pussayennes, chers Pussayens, que nous continuons à travailler avec la même passion, 
et depuis plus de 16 ans dans l’espérance d’un futur encore meilleur pour que vive Pussay. 
 
Alors oui, l’époque n’est pas tranquille et on pourrait avoir bien des motifs de désespérer. Et pourtant, il y a dans 
notre si beau village tant de raisons d’aimer ; de tisser des liens ; de puiser de l’enthousiasme. 
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La vie communale 

La troisième Boucle rose de Pussay a connu un véritable 
succès le dimanche 27 octobre avec près de 300 
participants. Sous une météo automnale mais sans pluie, 
marcheurs et coureurs se sont lancés sur un parcours 
d’environ 8kms dans les chemins de campagne boueux. 
En préambule des informations de prévention contre le 
cancer ont été données à celles et ceux qui le souhaitaient. 
De plus, l’intégralité des fonds collectés a été reversée à 
l’association ruban rose. 
Cet événement a été organisé conjointement par la 
Communauté Professionnelle Territoriale de Santé et le 
dispositif de Prescription d’exercice physique pour la santé 
ainsi que le comité des fêtes de Pussay, l’association 
« Binouze Runners » et la commune de PUSSAY. 
Rendez-vous est pris l’an prochain. 

◼ Une activité qui ne manque pas d’air 
 

Le mercredi 4 Décembre 2024, les activités à l’accueil de 
loisirs de Pussay ont fait le bonheur des petits et des 
grands ! 
Tout au long de la journée, les enfants ont pu s’amuser 
sur une structure gonflable et découvrir les joies du Pony 
Cycle, une activité originale qui a rencontré un grand 
succès auprès des plus jeunes. Rires et bonne humeur 
étaient au rendez-vous ! 
L’après-midi, les grandes sections ont eu la chance de 
vivre un moment particulier en se rendant à l’EHPAD de 
Pussay. Accompagnés par leurs encadrants, ils ont 
écouté de magnifiques contes de Noël racontés par les 
résidents. Ces histoires, empreintes de magie et de 
traditions, ont été prêtées spécialement pour l’occasion 
par la bibliothèque municipale de Pussay. 
 

Cette rencontre intergénérationnelle a permis de 
partager un moment de convivialité et de créer de beaux 
souvenirs à l’approche des fêtes de fin d’année. 

◼ Vive l’intergénérationnel 
 

Le mercredi 20 novembre, ce fut un moment riche de 
partage et de joie à l’EHPAD de Pussay. Les enfants 
de l’accueil de loisirs ont eu le plaisir de retrouver 
leurs aînés pour une activité intergénérationnelle qui 
a marqué les esprits des petits comme des grands. 
Dans une ambiance conviviale, petits et grands ont 
partagé une partie de loto animée et pleine de 
complicité. La rencontre s’est poursuivie autour d’un 
goûter gourmand, où chacun a pu se régaler : pain au 
chocolat, brioche tartinée de Nutella, et madeleines 
étaient au menu, offrant un choix qui a ravi tous les 
participants. 

Pour couronner cette belle journée, chaque enfant 
est reparti avec un sachet de bonbons, un petit 
cadeau symbolique qui a fait briller leurs yeux. 
 
Ces rencontres, organisées une fois par mois, sont 
l’occasion de créer des liens uniques entre les 
générations et de partager des moments chaleureux 
à travers divers ateliers. 
 
Le prochain rendez-vous est déjà attendu avec 
impatience. 
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◼ Borne de recharge électrique 
 

Depuis peu, la Commune de Pussay en partenariat avec le 
SMOYS (Syndicat Mixte d’énergie Orge, Yvette, Seine) a 
installé une borne de recharge devant la Mairie composée 
de deux points de charge avec une puissance délivrée allant 
jusqu’à 22kWh et permettant la recharge de 2 véhicules 

simultanément, dans ce cas la puissance sera régulée à 15 kWh par véhicule. 

Pour permettre la recharge de votre véhicule sur le parc SMOYS et profiter de sa tarification, plusieurs solutions 
sont à votre disposition :  
Utiliser la carte ULYS x SMOYS, pour se faire vous devez la commander sur le site ULYS pour un coût de 6 € sans 
abonnement, sans engagement ni coûts cachés. L’offre ULYS est sans engagement de durée et sans aucun frais 
d’activation ni de dépôt de garantie. Scanner le QR code présent sur la borne et payer par CB directement. Vous 
avez aussi la possibilité d’utiliser une carte d’un autre opérateur ; dans ce cas, des frais d’itinérance pourront être 
appliqués. Ces derniers sont à la discrétion de l’opérateur de la carte utilisée. 

Tarification à l’usager tarification TTC appliquée au 1er janvier 2025 pour les utilisateurs ULYS x SMOYS et les      
paiements en CB 

Coût du kWh délivré 0,39 € / kWh 

Coût postcharge de 8h00 à 20h00 (applicable 15 minutes après la fin de la charge) 0,60 €/ 15 minutes 

Recharge plafonnée : ➢ En journée de 8h00 à 20h00 : 30 € 

◼ Retour vers le passé 
Les consoles du placard 2025 débarquent 
dans la salle Jacques Parrain le samedi 24 
mai 2025 de 10h à 18h.  
 

Les geeks du grenier sont attendus en 
mode retro pour profiter gratuitement des consoles, 
ordinosaures et autres jeux rétros qui seront mis à votre 
disposition.  
 

Venez nombreux et en famille sur l’ensemble de la 
journée, défier vos enfants à « Mario », « Sonic » ou 
entre dans le monde de « Doom » ou de « Quake » pour 
les plus téméraires. « New challenger is coming* », le 
retro c’est plus fort que toi !!! 

* Un nouveau challenge arrive 

◼ Les manèges enchantés ! 
La Place du jeu de paume a été à nouveau plongée dans l’ambiance de Noël du mardi 17 au 
samedi 21 décembre dernier pour le plaisir des enfants du village. 
 
Les autos-tamponneuses et le manège de Bebert Argant, gratuits et offerts par le CCAS et le 
comité des fêtes, étaient présents au cours de cette semaine qui illumine chaque année les 
fêtes de fin d’année. 
 

L’incontournable stand churros et le chocolat chaud servis par bénévoles étaient aussi 
présents pour satisfaire les gourmands et rendre ce moment de partage plus chaleureux.  
Le samedi après-midi a été comme toujours un moment particulièrement joyeux avec la 
présence du père Noël et de la 
panthère rose qui en ont aussi 
profité pour faire un petit tour de 
manège. 

◼ J’aime la Galette ! 
Le CCAS a réuni les aînés le 15 janvier après-midi à la 
salle des fêtes Raymond mulard pour célébrer la nou-
velle année. 
 

Une belle occasion de partager un moment gourmand 
autour d’une part de galette des rois préparée par 
notre boulangerie locale.  
 

Cette dernière accompagnée par quelques bulles de 
cidre, d’un petit café et d’un petit fond musical ont 
suffit pour rendre cet instant festif et convivial. 
 
Le service assuré par 
les bénévoles du 
CCAS et les élus du 
conseil municipal 
jeunes a favorisé un 
instant intergénéra-
tionnel fort apprécié. 
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La vie communale 
◼ Une barbe blanche dans les écoles 

 
Quelques jours avant de revenir à Pussay la nuit de 
Noël, le Père Noël a fait une escale dans les écoles 
de Pussay le vendredi 20 décembre 2024. 
 

A  l’école maternelle Louis Bertignac, les enfants ont 
été ravis de le rencontrer. Chaque classe s’est instal-
lée dans la grande salle de motricité et  les enfants, 
avec plus ou moins d’assurance sont venus présen-
ter une belle chaussette décorée dans laquelle le 
Père Noël a déposé  un sachet de bonbons que la 
Caisse des Ecoles lui avait commandé. 
 

Puis se déplaçant à l’école élémentaire Joliot Curie, 
devant tous les  élèves réunis dans le hall, il a appor-
té des jouets et jeux collectifs pour chaque classe 
commandés par la Coopérative scolaire, comme il 
l’avait aussi fait en maternelle. 
 

Dans les deux écoles, un pain au chocolat tout frais, 
fabriqué la nuit d’avant par ses lutins, a été apporté par le Père Noël et distribué dans la journée  par les ensei-
gnants  
 

Ayant encore une longue tournée à effectuer, le Père Noël s’en ait allé en fin de matinée, promettant de revenir 
l’an prochain, mais à une seule condition: que les enfants soient sages toute l’année 2025 et qu’ils travaillent bien 
à l’école. 

◼ Le père Noël…C’est de la B.A.L 
 
Comme à l’accoutumée, le 
Père Noël avait posé sa boîte 
aux lettres devant la Mairie 
de Pussay. 
 
Chaque enfant a pu 
respectivement déposer sa 
lettre pour que le Père Noël 
puisse y réponde dans les 
meilleurs délais en 
mentionnant bien leur nom et 
leur prénom ainsi que leur 
adresse afin que la magie de 
Noël opère. 

◼ HALLOWEEN AU CAROUGE 
 

Le samedi 26 octobre 2024, Halloween s'est déroulé sur la 
place du Carouge en 
collaboration avec 
l'AMAP « Aux 
légumes de Gaïa » 
avec le Conseil 
municipal des jeunes 
ainsi que l'association 
"Sourions pour les 
enfants" et le Comité 
des fêtes.  
Ce fut un bel après-

midi ensoleillé avec parents, grands-parents et enfants tous 
présents pour le concours de déguisements, la dégustation 
de la soupe et des gâteaux.  

◼ GYMNASTIQUE TONIC 
 

Dans le cadre de la semaine bleue, le Centre Communal 
d'Action Sociale a organisé une animation ce lundi 30 
septembre après-midi à la salle Jacques Parrain.  
 
Ce fut l'occasion pour une diététicienne d'accompagner 9 
participantes pour la réalisation d'une recette. S'en est suivi 
un atelier physique. 
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◼ Élémentaire mon cher Watson 
 
Pour le Maire de Pussay, Grégory COURTAS, le soutien à la libération 
de Paul WATSON était une évidence.  
A la demande d’Hugo CLEMENT, journaliste indépendant engagé, ce 
dernier a lancé un appel aux Maires de France afin qu’ils affichent le 
portrait de Paul WATSON sur le fronton de la maison commune à des 
fins de libération immédiate. 
Paul WATSON a été incarcéré depuis fin juillet au GROËNLAND, 
territoire du DANEMARK : il était sous le coup d’un arrêt 
international émis par le Japon pour ses activités contre les baleiniers 
nippons pour des faits remontants à 14 ans. 
L’équipe Municipale a décidé d’afficher le portrait de Paul dans son 
combat dans le but de dépasser les clivages politiques habituels. La 
disparition des baleines est du même niveau que la disparition des 
abeilles : « c’est la fin de l’humanité, sauvez les baleines ne constitue 
pas un crime, bien au contraire, c’est la préservation de l’homme et 
in fine de notre planète bleue ». 
Le défenseur de baleines Paul WATSON a été libéré le 17 décembre 
2024. En effet, le Danemark a refusé son extradition vers le Japon. Il a 
pu rentrer en France pour passer les fêtes de fin d’année en famille. 

◼ Une « princess » anglaise  en 
beauce 

 

La compagnie théâtre des Music ’halles nous a 
présenté « La Princesse Anglaise » sur une idée 
originale d’Hervé LAPORTE avec une mise en 
scène de Geneviève BRETT, samedi 12 octobre. 
 
Une centaine de personnes est venue assister à 
cette représentation théâtrale où les acteurs et 
actrices ont su nous faire découvrir l’histoire de 
l'Inde entremêlée de la colonisation anglaise sur 
un ton humoristique. 
 
La qualité scénique des acteurs mis en lumière par 
leurs costumes bigarrés nous a plongé dans un 
récit hors du temps. 

Une coupe d’hiver  
 

La commune a fait appel à une 
société spécialisée dans 
l’élagage afin de tailler en 
rideau les marronniers de la 
Place du Souvenir. Cette 
opération nous a permis 
d’embellir cette place grâce à 
des illuminations en led. Cette 
épareuse a donné l’occasion de 
mettre en valeur ces arbres au 
cours d’un travail minutieux. 

Que la lumière fût 
Au regard de la dangerosité, la 
Municipalité a procédé à la 
mise en sécurité du candélabre 
au droit de la rue René 
Fauconnier.  
 
Cette intervention a été réalisée 
par des professionnels de 
l’éclairage public afin d’assurer 
la luminosité dans cette rue, 
pour un coût avoisinant les 
1 000 €. 
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La vie communale 
◼ Fin du réseau cuivre 
 
Après 50 ans de service, le réseau cuivre est maintenant vieillissant. Il nécessite des 
réparations plus fréquentes, et ne permet plus une qualité de connexion internet suffisante 
pour accompagner les usages du quotidien. Orange, qui est le propriétaire de l’infrastructure 
du réseau cuivre, a donc décidé sa fermeture. La fermeture du réseau cuivre ne signifie pas la 
fin des services de téléphonie fixe et internet. Bien au contraire ! L’accès à l’internet et au 
téléphone sera désormais assuré par un réseau plus moderne et performant, la fibre optique. 

◼ Solidarité au rendez-vous 
 
Dans le cadre du Téléthon, l’accueil de loisirs de Pussay 
et la bibliothèque s’associent pour une initiative pleine 
de générosité et de créativité. Ensemble, ils mobilisent 
les enfants autour d’un projet solidaire qui fait honneur 
à l’esprit de cette cause nationale. 
 
Depuis plusieurs semaines, les jeunes participants de 
l’accueil de loisirs mettent leur imagination et leur savoir
-faire à contribution pour confectionner une multitude 
de petits objets artisanaux. Porte-clés, décorations, 
cartes personnalisées ou encore bijoux, chaque création 
reflète leur enthousiasme et leur engagement. 
 
Ces objets, minutieusement fabriqués par les enfants, sont mis en vente dans une boutique spécialement installée 

à la bibliothèque de Pussay. Proposées à des prix modiques, ces petites 
merveilles permettent à chacun, petits et grands, de soutenir une grande 
cause tout en emportant un souvenir unique. 
L’intégralité des fonds récoltés grâce à cette boutique solidaire sera 
reversée au Téléthon, participant ainsi à la recherche et au soutien des 
malades. Cette initiative est l’occasion de sensibiliser les enfants à 

l’importance de la solidarité tout en leur offrant un espace d’expression créative. 
 
Rendez-vous à la bibliothèque de Pussay pour découvrir ces objets, rencontrer les artisans en herbe, et surtout, 
pour contribuer à cette belle action collective. Chaque achat, même le plus modeste, fait avancer la cause du 
Téléthon. Ensemble, soyons solidaires ! 
 
De plus, le comité des fêtes a participé à cette action de solidarité en versant un chèque de plusieurs centaines 
d’euros correspondant à un euro par participant au loto de fin novembre 2024. 

En 120 ans pas beaucoup de 
changements pour ce bâtiment : 
disparition de la statue de la 
vierge, et de la cloche au-dessus de 
l'œil de bœuf , apparition de 
l'escalier de secours et changement 
d'affectation:  
 
on est passé de l'école des sœurs à 
la bibliothèque municipale. 

La Carte postale 
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◼ 

 
Le jeudi 31 octobre 2024, Halloween raisonnait à la salle Auchère 
avec le film d’horreur « L'Exorciste », pour le plus grand plaisir 
des habitants de la commune, ou des alentours, venus voir ou 
revoir ce grand classique du cinéma de 1973. 

◼ Les « géo trouvetou » de Répare Café 
 
C’est à la salle des sports de Pussay que l’association « Répare Café » en partenariat  avec 
l’association ADSE de Saint-Escobille où s’est déroulé les dimanches matins du 20 Octobre, 15 
Décembre 2024 et 19 Janvier 2025 des réparations pour les particuliers. Accueillis d’un café, vous 

avez été nombreux à venir faire réparer votre matériel endommagé de tout type pour leur apporter une seconde 
vie. Beaucoup d’intervention et de réparations réussies.  

Un four, un fer à repasser, un jet dentaire, un tailleur de barbe ainsi qu’une 
cafetière de collectivité sont aussi remis en état. 
 

Et quand il n’est pas possible de réparer les conseils peuvent aussi aider. 
  
 

Depuis le 1er janvier 2025, « Répare Café » sera présent à la salle des sports 
de Pussay, communément appelé l’ancien cinéma au 5 rue de la libération 
tous les troisièmes dimanches de chaque mois 

Avec un moteur neuf, l’aspirateur 
Fonctionne, après remontage. 

Avec un moteur neuf, l’aspirateur Fonc-
tionne, après remontage. 

 
L'association « Rendez-vous à la ferme » a proposé un Escape Game, plus 

communément appelé chasse au trésor, aux habitants de Pussay pour 
célébrer Halloween le mercredi 30 octobre.  

Les jeunes du village sont notamment venus nombreux à la Ferme 
Sapousse pour résoudre les énigmes du Captain Brok, toutes plus 
originales les unes que les autres.  

Ce jeu animé par Game Time Evasion a réuni près de 180 participants de Pussay 
et des alentours.  
 
L'ambiance était très bonne, notamment grâce au Conseil Municipal des Jeunes 
de Pussay qui a offert un goûter à tous les participants qu'ils aient résolu toutes 
les énigmes ou pas.  
 
Un nouvel Escape Game sera d'ailleurs proposé par « Rendez-vous à la ferme » 
pendant les prochaines vacances de printemps. 

◼ Peur sur la ferme 
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J’ai la parole... 
◼ Patty’Coiff  au long parcours 
 
« Discours de Patty pour son départ » 
 
Merci du fond du cœur d’être venus aussi 
nombreux, ça me touche énormément que vous 
soyez là aujourd’hui, je sais que certains d’entre 
vous n’aiment pas la foule et que pour autant 
vous êtes venu pour moi et que vous n’allez pas 
rester longtemps ça me touche beaucoup. 
MERCI 
 
Je savais que ce moment arriverait, et que ce 
jour, marquerait un tournant dans ma vie et 
dans ma carrière professionnelle, malgré tout je 
l’appréhendais énormément, d’une part la peur 
de la reconversion après 35 ans de coiffure, mais 
surtout de vous dire au revoir. 

Certains d’entre vous m’ont suivis durant toute ma carrière, j’ai commencé à Paris, ensuite 
1 an à Massy, 7 ans à Corbreuse, 10 ans de domicile et 8 ans au salon, imaginez les kms 
effectués pour venir me voir de Paris ou de Massy ? S’ils viennent d’aussi loin, pour se faire 
coiffer c’est que je ne suis pas si mauvaise. 
 
Alors, oui il y a des clients que je coiffe depuis plus de 30 ans qui sont devenus plus que des 
clients, mais il y a d’autres personnes que je connais depuis moins longtemps, pourtant des 
liens et des affinités se sont créés tout de suite. 

 
Pattycoiff’ a été pour moi une expérience humaine extraordinaire, des moments où l’on 
pouvait partager des joies, des peines et dans les moments les plus difficiles j’arrivais 
toujours avec une jolie coupe et un peu d’attention, à ce que mes clients repartent avec le 
sourire, ça a été ma plus grande fierté, de rendre les gens beaux. Je me suis amusée 
professionnellement quand vous arriviez en me disant j’en ai marre de ma tête et que vous 
me disiez fais ce que tu veux j’ai besoin de changement, j’ai eu beaucoup de chance d’avoir 
gagné votre confiance à ce point, et de vous voir sortir du salon avec le sourire et heureux, 
c’était ma plus belle récompense, j’ai kiffé de ouf. 

 
En échange, vous m’avez tellement gâté, les pourboires, les cadeaux de Noël, mon anniversaire, 
ma fête, les chocolats à Pâques, les fruits et légumes en fonction des saisons, les œufs, les 
invitations à déjeuner ou à diner. 
 

Merci pour toutes ses délicates attentions qui à chaque fois m’ont énormément touchée et je sais aussi que si 
j’avais eu besoin de quoi que ce soit vous auriez été là pour moi et ça, ça n’a pas de prix, j’ai beaucoup de chance ! 

 
Merci pour votre confiance, merci pour votre bienveillance ; merci pour votre fidélité c’est grâce à vous que 
Pattycoiff’ a pu tourner aussi bien. 
 
Aujourd’hui je passe le relais à Mélanie, Pattycoiff’ va devenir D’mel ! J’espère que vous saurez lui accorder la 
confiance que vous avez eue pour moi. 
 
Aujourd’hui, j’aspire à avoir un peu plus de temps libre pour profiter de mon petit fils et un peu plus de repos. 
Vous allez me manquer terriblement. 

Patty 
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◼ Mélanie D’MEL 
 
Mélanie DARDOISE a repris le salon « Patty Coiffure » dès le 5 novembre, place 
de L’orme. L’inauguration de celui-ci, dans un nouveau décor, s’est déroulée le 
samedi 2 novembre accueillant, entre autre, ses clients du salon à Angerville 
où elle était salariée auparavant. 
Forte d’une expérience de coiffure pendant 19 ans, Mélanie se lance le défi 
d’être sa propre patronne. « Mon choix s’est fait sur Pussay car j’y habite 
depuis 10 ans et ce salon reste pratique avec la vie de famille ».  
Elle recycle les cheveux avec une entreprise de Clermont Ferrand pour 
favoriser la dépollution des mers et des océans car ils ont le pouvoir d'être 
absorbants. 
Les cheveux récoltés servent également au dépaillage, enfin les extraits de 
kératine du cheveu sont utilisés pour les baumes pour de grands brûlés. 
Le salon D’Mel vous accueille :  

• du mardi au jeudi de 9h00 à 18h30  
• le vendredi de 9h00 à 19h00  
• le samedi de 8h30 à 17h00. 

 
La prise de rendez-vous se fait par téléphone 01.64.95.20.58. 

◼ Un Pussayen champion de France  
 

Le week-end des 12 et 13 octobre dernier s’est déroulé en Alsace à Neuf-Brisach le 
championnat de France d’éducation canine dit de  « Campagne »  
Le jeune Pussayen Jordan Paurelle  et son chien O’Kiara, un magnifique berger malinois, 
étaient qualifiés  pour ce championnat. 

Le concours dit de « Campagne » 
consiste en une diversité des 
exercices : flair, obéissance, sauts, 
travail à l’eau, pistage, défense. Le 
travail pratique met en valeur, sous 
l’autorité de son maître, les qualités 
innées du chien, son endurance, son 
courage, sa totale disponibilité à 
s’adapter aux situations les plus 
complexes qui varient énormément 
d’un concours à l’autre. 

Notre jeune Pussayen qui participait pour la première fois au championnat de France a 
réalisé un véritable exploit en s’adjugeant le titre de champion de France. 
BRAVO et Félicitations à lui. Que cette victoire  soit la première d’une longue histoire 
pleine de réussite pour Jordan et son chien O’Kiara. 

Une cérémonie « Brevetée » 
Mi octobre, La direction du collège Hubert Robert de Méréville a organisé une belle 
cérémonie de remise des diplômes du Brevet aux  élèves qui ont réussi avec succès cet 
examen en juin. Très citoyenne mais aussi très conviviale, cette cérémonie a permis 
aux élèves qui ont quitté le collège en juillet dernier de se retrouver l’espace d’un soir 
accompagnés de leur famille. Les élus des différentes communes avaient été invités 
pour saluer et féliciter les jeunes maintenant lycéens. Jacques ADRIEN, Maire-Adjoint 
en charge des affaires scolaires représentait notre commune. 
 

Outre la remise du diplôme officiel, un beau stylo était distribué à chacun. C’est avec beaucoup de plaisir que tous 
ces jeunes, leur famille, leurs anciens professeurs et les élus des communes ont trinqué, bien sûr sans alcool,  à 
l’obtention de ce premier diplôme  en attendant les prochains. 

Jordan et son chien O’Kiara 
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Inauguration de la commanderie 
 

C’est avec une grande émotion que nous avons inauguré « la 
Commanderie », témoin des mutations économiques, sociales et 
sociétales de notre territoire, incarne à lui seul l’évolution de la 
Beauce, une région riche d’un patrimoine à la fois agricole, artisanal 
et industriel. 
Remontons donc au XVIIIe siècle, lorsque la Beauce comptait plus de 
trois cent mille moutons, et plus précisément des mérinos de 
Rambouillet originaire d’Espagne importé en 1786. En effet, la 
première manufacture qui organisait le travail de la laine était celle 
de Pierre Paul DUJONCQUOY en 1766, qui fut élu Maire par la suite 
en 1793.  
Cette richesse ovine qui servait essentiellement à désherber les champs a fait naître une industrie prospère autour 
des bas, des mitaines, des gants et des chaussons de laine. En 1814, la manufacture DUJONCQUOY emploie 30 
ouvriers à carder, 50 à filer à la main, 400 ouvriers au tricot à l’aiguille, 12 fouleurs et 36 apprêteurs. A l’origine, se 
dressait l’usine BRINON, symbole du savoir-faire artisanal de notre région au XIXe siècle. Cette usine, où l’on 
fabriquait ces célèbres chaussons de laine, a marqué des générations par la qualité de ses créations. 
 

En 1914, les fils de Gustave BRINON créent un établissement industriel et commercial nommé FIGUBRI, FILS de 
Gustave BRINON, pour la fabrication et la vente : ce sont les bâtiments actuels construits route de Gommerville où 
est actuellement installée la société JAPELL. À mesure que les besoins et les techniques évoluaient, Brinon s’est 
tourné vers la production de chaussures en cuir de luxe, écrivant ainsi un nouveau chapitre de son histoire. Par 
ailleurs, Kickers était considéré comme des chaussures de moindre qualité.  
 
La production de ces dernières était une des solutions pour maintenir la production en cas de perte de vitesse. En 
1973, ce lieu chargé d’héritage a été vendu à la librairie de l’Armée de Terre, marquant un tournant inattendu 
jusque dans les années 2000. Aujourd’hui, cet édifice nous rappelle l’importance de préserver notre patrimoine. 
Au-delà de sa structure physique, c’est une mémoire vivante, une trace de notre identité, de notre cité industrielle 
et un témoignage des valeurs qui ont façonné notre territoire. 
Ce bâtiment, à travers les siècles, incarne une certaine vertu. Celle de l’adaptation, de la résilience, et de la 

transmission. Il est un point d’ancrage dans notre territoire, une 
pierre angulaire de notre paysage. 
 

Mais ce lieu ne s’est pas contenté de rester une simple usine. Il 
a également accueilli la librairie de l’armée de terre, dit LAT un 
espace où savoir et discipline se croisaient, où l’histoire et la 
mémoire se transmettaient à travers les livres techniques de 
l’armée française. Aujourd’hui, cette Commanderie renaît, 
porteuse d’un héritage riche et varié, et témoigne de notre 
capacité collective à préserver notre patrimoine tout en lui 
insufflant une nouvelle vie. 
Ce projet d’une Maison des Arts, de la Culture et des 
associations est une véritable preuve de notre engagement à 
respecter le passé tout en bâtissant un avenir durable.  
 

Je tiens à remercier chaleureusement toutes celles et ceux qui ont 
contribué à cette renaissance, par leur vision, leur travail et leur 
passion, et bien évidemment les artisans qui ont réalisé une 
rénovation proche du compagnonnage, la directrice générale des 
services, le directeur des finances et mon adjoint en charge de 
l’urbanisme et des travaux qui est un véritable couteau suisse et 
bien sur les partenaires l’état, la région, le département.  
 

Dans ce cadre, nous avons organisé une exposition des œuvres 
sculpturales de Christophe DUMONT. Cet artiste local qui s’engage 
dans des créations autour d’un thème, la nature, et un matériau, 
le métal.  

Les anciens civils de la Librairie de l’Armée de Terre (LAT) 

Exposition des sculptures de Christophe DUMONT 



 

 

◼ Compagnonnage solidaire 
 

Depuis trois ans, la Ferme Sapousse accueille en formation des 
jeunes et moins jeunes désireux de se préparer au beau métier 
de paysan. Ces compagnons et compagnonnes passent deux 
mois en immersion à la ferme à Pussay avant de réaliser deux 
autres périodes de compagnonnage sur des fermes d'autres 
régions.  
Une partie de ces futurs travailleurs de la terre dispose du statut de réfugié, venant de pays actuellement aux 
situations politiques compliquées comme en Afghanistan, au Ghana, ou encore au Vietnam. Alors que plus d'un 
agriculteur sur deux sera parti à la retraite en 2030, la relève n'est pas encore assurée. Notre pays a donc bien 
besoin de ces travailleurs qui souhaitent nourrir leurs voisins. Leur période de compagnonnage à Pussay est 
d'ailleurs facilitée grâce à un beau partenariat entre la mairie de Pussay, l'association Fermes d'avenir, la Ferme 
Sapousse et la Résidence Accueil ALVE.  
Un hébergement temporaire leur est ainsi proposé avant qu'il ne reparte continuer leur formation sur une autre 
ferme. Ce partenariat solidaire fonctionne depuis plus de 3 ans. La plupart des anciens compagnons ont en effet 
trouvé une ferme à reprendre, un emploi dans l'agriculture ou une formation pour poursuivre leur cursus. 

◼ Douce France 
 
Dimanche 13 octobre après-midi, l'association Rendez-
vous à la ferme a organisé une projection du film,  

« Douce France » où 
comment des jeunes 
de banlieue remettent 
en question la 
construction d'un 
centre commercial en 
2020 à Gonesse (95) 
sur des terres 
agricoles. 
 

Plus de 70  personnes ont assisté à ce film et au débat 
qui a suivi, animé par Florent Sebban, paysan à La ferme 
Sapousse entouré de deux conseillers jeunes et d'une 
étudiante.  
 
Ce fut une après-midi riche en échanges et débats. 

◼ Thomas s’acclimate 
 
Plus de 350 personnes sont venues à la fête de La 
ferme Sapousse le dimanche 23 Septembre.  
Cette année, l'association Rendez-vous à la ferme a 
permis la venue de  l'humoriste Thomas VDB pour la 
dernière de son spectacle "Thomas s'acclimate", le 
spectacle pour enfants par Stéphane Binet et Clément 
fût également un énorme succès. 
Diverses associations ont également pu être 
présentes pour cet après-midi :  
• Les amap aux légumes de Gaïa 
• Terr'et villes 
• Les paniers de Morigny 
• l'ADSE 
• La Confédération paysanne 
• Archi possible.  
 
La journée fut clôturée par le 
gâteau anniversaire des 20 ans des AMAP apporté par 
l'artiste Audrey Vernon. 

◼ Tous à la ferme ! 
 

En novembre dernier, six classes de l’école élémentaire Joliot Curie sont 
venues visiter la ferme Sapousse et découvrir comment sont produits 
légumes, fruits et plantes aromatiques. 
Au programme, pour les enfants ravis :  
• une visite sur le thème de la reproduction des végétaux : graines, 

tubercules, boutures… 
• une animation par l’association CPN (Connaître et Protéger la Nature) 

autour de la dissémination des graines. 
• une escape game dans lequel les jeunes pussayens ont suivi les 

aventures de l’abeille Terra et résolus différentes plusieurs énigmes pour retrouver le trésor. 
Chaque classe a ainsi profité d’une demi-journée en plein air pour découvrir une ferme du village et ses animaux : 
moutons, poules, canards, abeilles et autres vers de terre. 
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Dates  Manifestations Organisateurs Lieu Informations 

Samedi 15 
mars 

 
SOIREE À THEME 

La Vendée à l’honneur 
COMITÉ DES FÊTES SALLE DES FETES 19H30 

Vendredi 11 
avril 

 

CONCERT CAESE SALLE DES FETES 
Rendez-vous à 20h00 

10 € plein tarif 

Lundi 21 avril 
 

CHASSE AUX ŒUFS 
COMITE DES FETES ET 

MUNICIPALITE 
SALLE JACQUES PARRAIN RDV 11H00 

Jeudi 8 mai 
 80ème ANNIVERSAIRE FIN 

DE LA GUERRE 1939-1945 
MUNICIPALITE SALLE DES FETES RDV 10H45 devant la mairie 

Samedi 24 mai 
  

CONSOLE DU PLACARD  MUNICIPALITE SALLE JACQUES PARRAIN  De 10H00 à 18H00 

Samedi 24 mai  
 

FAIT PAS TA COCOTTE COUP D’THEATRE SALLE DES FÊTES 20H30 

Samedi 14 juin 
  FETE DES ECOLES 

KERMESSE 
ECOLE ET PARENTS 

D’ELEVES 
SALLE DES FETES A partir de 9H00  

Samedi 21 juin 
  

FETE DE LA MUSIQUE 
COMITE DES FETES ET 

MUNICIPALITE 
GRANDE PRAIRIE   A partir de 19H00 

Lundi 14 juillet 
 

FETE NATIONALE 
FEU D’ARTIFICE 

COMITE DES FETES ET 
MUNICIPALITE 

RDV devant la Mairie 
Stade Daniel POLVE 

21h00 - retraite aux flambeaux 
23h00 - feu d’artifice 
23h30 - animation musicale 
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◼ Un bilan 2024 positif  pour le comité des fêtes 
 

Près de 10 équipes ont participé au 6ème rallye touristique organisé fin septembre 2024. Le départ a eu  
lieu  devant le château de Gillevoisin pour un retour en 
fin d’après midi à Pussay. Grâce à différentes énigmes, 

nous avons traversé de petites communes que nous ne connaissons 
que de noms :  Chamarande, Torfou, Mauchamps, pour arriver à 
Saint Sulpice de Favières  que les participants ont visité à pied.  
Pour cette seconde étape nous sommes revenus jusqu’à Pussay en 
traversant, Souzy la Briche, Boissy le Sec, Villeconin, Les Granges le 
Roi et Authon la Plaine. A l’arrivée, l’annonce des résultats et la 
distribution des récompenses se sont déroulées autour du verre de 
l’amitié.  
Le samedi 23 novembre 2024, plus de 120 joueurs sont venus jouer au loto du Comité des fêtes De nombreux bons 
d’achats dont un de 1 000 euros étaient mis en jeu ainsi que de très beaux lots. Fin novembre, le marché de Noël ,  
s’est déroulé dans une bonne ambiance et nous avons pu constaté que la population s’est déplacée à la salle des 
fêtes Raymond Mulard pour venir rechercher la perle rare pour les cadeaux de Noël.  
Notre marché de Noël a la particularité d’être un marché typiquement artisanal majoritairement des alentours.  
En 2024, le comité a proposé plus de 16 activités différentes ce qui représente environ une toutes les 3 semaines,  
un point souligné avec satisfaction par la secrétaire, lors de l’assemblée générale du 17 janvier dernier à la salle 

Jacques Parrain en présence de 70 personnes. A cette occasion les 
rapports d’activité et financier ont été votés à l’unanimité ainsi 
qu’une ébauche de la programmation pour l’année 2025. 
Le 15 mars prochain sera le traditionnel dîner à thème. Cette année, 
le thème de la Vendée est proposé avec un groupe folklorique 
venant spécialement du bocage vendéen. Cette soirée sera 
accompagnée d’un menu de la région, comme à l’habitude de 
spécialités du cru.  
 
Cette assemblée générale s’est terminée autour du cidre et de la 
galette traditionnelle en fêtant les reines et rois du jour. 

Manifestations 
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Naissances - Bienvenue à : 
 

• Alice DUJARDIN, née le 3 octobre 2024 à Rambouillet (78) 
• Naïm BOUDRAÂ, né le 11 novembre 2024 à Évry-Courcouronnes (91) 
• Lucas PIERRON, né le 20 novembre 2024 à Le Coudray (28) 
• Kayla BAUDART, née le 21 janvier 2025 à Etampes (91) 

ENSEMBLE, OEUVRONS 
 POUR LE PUSSAY DE DEMAIN 

 
2025 sera une année compliquée pour les 
communes : le déficit abyssal de notre pays ne 
participe pas à un réel enthousiasme. Certes, il 
va falloir que l’Etat trouve des solutions idoines 
sans que les collectivités territoriales en 
subissent les conséquences.  
Toutefois, il nous faut rester optimistes malgré 
les contraintes qui s’imposent à vous comme à 
nous : il convient de rester confiants en l’avenir. 
En 2025, votre municipalité continuera à 
investir dans des projets structurants. Nous 
serons attentifs à continuer à servir nos 
concitoyens pour leur offrir une vie pleine de 
réussite dans notre village de Beauce sans 
augmentation de la part communale des 
impôts locaux. 
Belle et heureuse année 2025. Prenez soin de 
vous et de vos proches. 
 

Grégory COURTAS 
 et l’équipe majoritaire 

ENSEMBLE, AGISSONS POUR PUSSAY  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 

 
 
 
 
 
 
 

René LECLERE 
Conseiller municipal d’opposition 

 

AGIR POUR L’INTERET 
 DE NOTRE VILLAGE 

 
Bonjour à toutes et tous. 
Je tenais à faire une mise au point sur ma 
situation personnelle. Il y quelques mois, j’ai 
récemment déménagé dans une ville proche de 
Pussay. Dès mon emménagement effectué, j’ai 
aussitôt fait une demande d’inscription sur la 
liste électorale de ma nouvelle commune. 
Depuis lors j’attends la confirmation. Mr le 
maire m’a si gentiment demandé de terminer 
mon mandat de conseiller de Pussay, que je n’ai 
pu refuser… 
Donc, je reste à votre écoute jusqu’à la 
prochaine élection municipale (2026). Mais je ne 
pourrais en aucun être candidat sur une liste. 
Par ailleurs, je propose de mettre une autre 
affiche sur la façade de la Mairie. La photo de 
notre compatriote Boualem SAMSAL, avec 
comme mention « écrire des livres, n’est pas un 
crime ». 
Elvis JANOT conseiller municipal d'opposition.  

(conseiller Divers Droite) 

Tribune libre : Expressions des élus 

Décès – Nos sincères condoléances à leur famille : 
 

• Paul CHIARELLO, décédé le 30 septembre 2024 à Égly (91), né en 1947 
• Monique BORDIER veuve BALLON, décédée le 04 novembre 2024 à Saclas (91), né en 1938 
• Dominique BEDOS épouse POËZEVARA, décédée le 2 décembre 2024 à Pussay (91), née en 1954 
• Zoran VILLENEUVE, décédé le 11 décembre 2024 à Créteil (94), né en 2004 
• Jean-Claude ANNA, décédé le 23 décembre 2024 à Etampes (91), né en 1953 
• Bernard BUISSON, décédé le 30 janvier 2025 à Pussay (91), né en 1939 

Tribune non communiquée 

◼ Concert symphonique #2 
 
En cette fin d'après midi du dimanche 12 janvier, la place du jeu de paume a été investie 
par l'union des harmonies de Boynes, Pithiviers et Puiseaux, Tri'Orchestra, sous la direction 
des chefs V. GUERIN, P. FRAIZY et F. DESSERPRIT. 
         
Des instruments à vent, des cuivres, des percussions, une harmonie qui a été fort appréciée 
par la centaine de personne venue les écouter pour passer un bon moment et oublier les 
tracas de tous les jours:  on joue les trois premières notes et tous les problèmes de la 

journée s’effacent.  
Comme ils ont fort bien joué, la municipalité s'est 
engagée à les faire revenir l'année prochaine à la même 
période, comme à Vienne, ce sera notre concert de nouvel an. Rien de mieux 
que de commencer l'année dans la bonne humeur. 
 
En effet, La musique adoucit les mœurs est un proverbe populaire qui semble 
trouver ses origines dans les écrits de Platon. Cette expression implique que la 
musique aurait un effet sur les mœurs par ses vertus éducatives et apaisantes.  
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